



COLABORACIONES

Llamamiento del Presidente Aguirre a las democracias

El Presidente del Gobierno autonómico vasco, señor Aguirre, ha dirigido un conmovedor mensaje a los Gobiernos democráticos de Europa y América.

"Desde hace setenta y cinco días—dice él—más de cien aviones alemanes e italianos se dedican a la destrucción de nuestras ciudades y aldeas y al asesinato de sus habitantes."

A la vez, ha sido radiada una estadística de las víctimas causadas por la Aviación fasciosa en la población civil de Euzkadi durante el mes de abril. Ascenden a dos mil cuatrocientos cuarenta y cinco muertos y mil seiscientos en heridos. Hay que añadir los 520 muertos y 950 heridos causados en Durango el 31 de marzo.

Las cifras de mayo y primera quincena de junio, son igualmente espantosas.

Fué un italiano, el general Douhet, el que preconizó técnicamente, primero que nada, la extensión de la guerra aérea a los no combatientes. Dijo en un célebre libro que la nueva arma de destrucción no debía circunscribirse sus estragos a los frentes de batalla y que los estados mayores deberían emplearla para sembrar el terror en las retaguardias del enemigo. Matando ancianos, mujeres y niños, destruyendo poblaciones, desorganizando la vida colectiva, se ejercería presión sobre los cuerpos armados y los gobiernos, desmoralizando a aquéllos y obligando a éstos a pedir la paz...

Las ideas de Douhet fueron aplicadas en Abisinia por la Aviación del "duce". Esta utilizó, no sólo las bombas incendiarias y los proyectiles explosivos, sino los gases asfixiantes, que llamaban los etíopes "rocío mortal". Y logró así lo que no habían conseguido los cuerpos de ejército del mariscal de Bono. Precedidos de nubes de pájaros mecánicos, avanzaron los italianos hacia Gondar, Addis-Abeba y Harrar. Y en vano procuró el Negus contenerlos. Sus casi desnutridos soldados, que tenían como armas, salvo pequeños rifles con apariencia de disciplina europea, fusiles viejos y sables, flechas y lanzas, no podían resistir a las tormentarias aéreas. Ardían las aldeas. Morían envenenados los rebaños. Los sembrados verdes se convertían en opacas extensiones de cenizas.

En España, la aviación italo-alemana—todos los pilotos hechos prisioneros por nosotros son extranjeros—aplica en gran escala los métodos preconizados por Douhet. Madrid, Jaén, Barcelona, Valencia, Alicante y otras muchas ciudades de la España leal a las instituciones republicanas, lo han aprendido, por desgracia. Pero, últimamente, la infeliz Euzkadi ha sido la principal víctima. Se hizo contra ella una enorme concentración aviatoria. Como todos saben, en los últimos dos meses, es decir, desde que comenzó el llamado Control de costas y fronteras, los rebeldes han recibido más aviones que nunca. Les llegan a diario, en vuelo, desde Alemania y desde Italia. Y la mayoría de ellos han sido destinados a operar en el Norte.

Tienen los fasciosos, cerca de Bilbao, Santander y Asturias, numerosos aeródromos. A los de León, Burgos, Vitoria y Logroño, que ya existían, añadieron otros. Ello les permite multiplicar los "raids". Nosotros, en cambio, apenas si contamos con escasísimos y angostos campos de aterrizaje.

Comprenderíamos que los rebeldes aprovecharan esta ventaja inicial, en operaciones exclusivamente militares. Más no. Usan y abusan de ella, para causar víctimas inocentes: como aconsejaba Douhet, procuran aterrar a las inermes poblaciones que viven lejos de la línea de fuego.

Se recordará que iniciaron su ofensiva contra Euzkadi bombardeando y ametrallando Durango en una trágica mañana, cuando los durangueses se entregaban a sus ocupaciones habituales y estaban llenas las iglesias y los mercados de la ciudad. Mil quinientas personas fueron muertas o heridas entonces. Algunas semanas más tarde, la tragedia de Guernica aterraba al mundo...

Los gobiernos totalitarios envían su aviación para que haga aquí la guerra totalitaria. Mírense en el espejo de España las democracias más o menos auténticas a que ha apelado en su patético llamamiento el señor Aguirre. Lo que toleran hoy en nuestro país, lo sufrirán en los suyos mañana...

Banco Español de Crédito

Table with financial data: Capital autorizado (Pesetas 100.000.000), Capital desembolsado (51.855.500), RESERVAS (70.592.004,34), Cuentas corrientes al 30 junio 1935 (1.808.328.771,67), Domicilio social: MADRID, Alcalá, 14, y Sevilla, 5 y 5, Sucursal de CIUDAD REAL: Plaza Cervantes, 3, 400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y MARRUECOS ESPAÑOL, Corresponsales en las principales ciudades del mundo, Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Información local

Comedor de Asistencia Social

Kaigo a Imitar

El padre de un miliciano muerto en campaña, que por modestia no quiere dar su nombre, como antifascista y en recuerdo de su hijo, ha entregado al Alcalde 200 pesetas, con destino al Comedor de Asistencia Social.

Lo hacemos público, para que cumpla el ejemplo, teniendo en cuenta la labor que viene desarrollando este Organismo y para satisfacción íntima del interesado, cuyo desprendimiento agradece la Junta y capera sea secundado por el vecindario en general.

Instituto Provincial de Higiene

Vacunación antífica

A partir del martes 22, las horas de vacunación antífica será de 6 a 8 de la tarde.

A la misma hora se darán números para el día siguiente.

Sección de Banca, Seguros, Ahorros y Afines de la provincia de Ciudad Libre

Ponemos en conocimiento de todos los trabajadores de estos Ramos, que ha quedado constituida en esta localidad la Sección de Banca, Seguros, Ahorros y Afines, perteneciente al Sindicato Unico Regional del Centro.

Por tal efecto, esta Sección Comarcal, pone sus servicios a disposición de todo el que los necesite al mismo tiempo que ofrece sus filas a todos los profesionales o trabajadores de estas industrias, en donde, como tales, encontrarán todas las reivindicaciones por las que hoy lucha todo hombre consciente y trabajador.

"Trabajadores todos, a los Sindicatos".

"Todos a dirigir el timón de la Revolución".

En la Sección de Banca, Seguros, Ahorros y Afines de Ciudad Libre tenemos un puesto.

Por el Comité de la Sección, El Secretario.

Para informes: Avenida José Maestre, número 6. C. N. T.

FUTBOL

F. C. D. O. de Ciudad Real, 3 Transmisiones de Albacete, 0

Ayer se celebró en Albacete un interesante partido de fútbol, a fin de recaudar fondos con destino a la enfermería del Cuerpo de Ingenieros de Transmisiones de Albacete, entre los primeros equipos de la Federación Cultural Deportiva Obrera de Ciudad Real y el citado Cuerpo de Transmisiones, que terminó con la mercedosa victoria de los primeros por 3-0.

Se alinearon de la siguiente forma: Ingenieros Transmisiones (blancos): Pascual, Belmonte, Tede, Pérez, Antón, Botella, Corral, Caballito, Vera, Miranda, Montero.

F. C. D. O. (jerseys rojos): Enrique, Emiliano, Jiménez, Tomás, Solana, Roiloa, Baeza, Reberde, Paulite, Mena, Gutiérrez.

Arbitró el paisano nuestro, que se encuentra prestando servicios en el Cuerpo de Transmisiones en Albacete, Emilio Nieto.

Empezó el encuentro con sendas avanzadas de ambos equipos, y a los pocos minutos, en una dirigida por los

Por la escasez del papel y de las materias primas para su confección, nos vemos obligados, y tal vez en unos días, a reducir nuestra tirada a dos páginas. Lamentamos muy mucho esta reducción, que implica, además, el no poder dar una amplia información de asuntos tan trascendentales como vivimos hoy día. No obstante, creemos, dadas las gestiones que se han realizado y realizan, que estas anomalías no durarán mucho tiempo, y en breve se normalizará nuestra vida periodística con las cuatro páginas y una amplia información informativa, de última hora, exclusiva para "EL PUEBLO MANCHEGO" por una respetada agencia.

Información Nacional e Internacional

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—Fuego de cañón, mortero y fusilería en los distintos frentes, sin consecuencias para nosotros. Llegaron a nuestras filas seis soldados evadidos del campo rebelde.

Sector Norte (Vizcaya).—Nuestras tropas están verificando con firme orden el repliegue a las posiciones que les han sido señaladas al Oeste de Bilbao.

Santander.—El enemigo hostilizado con fuego de cañón y fusil, nuestras posiciones de Ojeda, Terera, Cardovilla y Quintanilla de las Torres, sin consecuencias.

Asturias.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

Sector Sur del Tajo.—Se rechazó fácilmente un ataque enemigo a nuestras posiciones de la Sierra de Argallanes, ocasionando bajas vistas, nuestras tropas recogieron siete fusiles y un fusil ametrallador, que abandonaron los rebeldes en su huida.

Sector Sur.—Ligera presión del enemigo sobre nuestras posiciones de la carretera de Villaharta, contrarrestada con gran valentía por las tropas leales que conservan todas sus posiciones y han castigado con dureza a los facciosos.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Francia Andaluze

ANDUJAR.—Continúa la actividad por estos frentes. No se llevan a cabo operaciones de gran envergadura, pero constantemente están en acción los soldados republicanos, bien para realizar pequeños avances o para contener al enemigo en sus ataques a nuestras posiciones, a fin de que se haga difícil la fortificación de los lugares en que los soldados de la República se han asentado en el terreno ganado.

En muchas ocasiones, estas pequeñas acciones se llevan con brío tal que los facciosos, no viéndose muy seguros, abandonan sus puestos de modo desordenado y se va recogiendo gran cantidad de material, el propio que los individuos guarnecedores de las posiciones pierden de su dotación. No es el caso tampoco el número de bajas.

rojos, les vale el primer tanto, marcado por Baeza de un cruzado rastreado, que no pudo ser detenido por el portero. Merece resaltar unas manos lanzadas por Mena, cerca del área de penalty, chocando el balón en un poste y saliendo fuera. En otra arremetida llevada a cabo por los entusiastas muchachos de la F. C. D. O., marca también Baeza, el segundo "goal" para su equipo. Y sin cesar el interés un momento, termina el primer tiempo.

En la segunda parte, los locales salieron decididos a empujar la labor de la primera y al principio parece que van a hacerse los directores del juego, pero los ciudadrealenses, dándose cuenta, hacen un supremo esfuerzo y empiezan a dominar de nuevo. Poco después de esta reacción, Paulite consigue el tercer y último "goal", que recibiendo un pase de Solana, se interna en la puerta burlando la defensa, colocando la pelota de manera imparable.

Sin otra cosa digna de reseñar, termina el encuentro, sobresaliendo, por los locales, Antón y Vera, y por los vencedores, Solana, Paulite y Baeza, cumpliendo admirablemente todos los demás.

Felicitemos a estos jóvenes entusiastas y les alentamos a que sigan contribuyendo a actos benéficos como éste y el celebrado el domingo último en Daniell, dejando al mismo tiempo, por todas partes donde van, a una gran altura la acción deportiva ciudadrealense.

Por todo ello, las líneas del Ejército popular van siendo mejoradas, y se ha conseguido acercar algunas de las fuerzas sitiadas en estos sectores a las líneas enemigas, por lo que nuestro frente se va ampliando cada vez más.

La moral es muy elevada y el espíritu de los soldados más decidido que nunca, pues desean continuamente autorización de los jefes para llevar a cabo golpes de mano.

En las primeras horas de anoche se han presentado, por el distrito de Belmez, seis mujeres y nueve niños, procedentes del campo faccioso, y por el de Motril, cinco soldados, con armamento. Todos ellos, así como los prisioneros, hacen notar en sus declaraciones que el estado de los combatientes y población de los pueblos de este frente está falto de todo deseo de lucha, y, en cuanto se presenta ocasión, hacen lo posible para desartar de las filas facciosas.

La artillería rebelde ha dejado de cañonear, después de mantener un duro duelo con la nuestra, los pueblos de Arjona y Arjonilla, renunciando en estos sufridos pueblos a la tranquilidad.

En los frentes de Porcuna, Lopera y Villa del Río, la situación del Ejército popular es magnífica, y el mejoramiento en todos los aspectos del Cuerpo de Ejército que opera en esos lugares es perfectamente apreciable.

Frente de Aragón

BARCELONA.—En la mañana de ayer y primeras horas de la tarde, el enemigo, previo un bombardeo de aviación y preparación artillera, protegida por tres carros de asalto, ha lanzado su infantería contra las posiciones de la loma de los Millagros, recientemente ocupada por nuestras fuerzas, las cuales las defendieron con gran energía e inutilizaron tres carros enemigo. La infantería rebelde se vio obligada a regresar a sus posiciones.

Nuestra aviación ha realizado servicios de protección por el sector de Huesca.

La huelga en Norteamérica

NUEVA YORK.—La huelga de las fundiciones de acero revistió cada día mayor gravedad. En Johnstown han sido spinalados dos piquetes de huelga, y en el Ohio fueron muertos otros dos a tiros de revólver.

La Dirección de los Acileros de Nueva York ha declarado que está dispuesta a suspender indefinidamente los trabajos antes que reconocer el Sindicato.

El Presidente Roosevelt ha nombrado un Comité de tres personas, para preparar las conversaciones con el Comité de huelga de las fundiciones de acero.

Un donativo mensual para el Hogar infantil, significa laborar por la redención de los niños desvalidos.